

## **SES - Terminale**

## Mondialisation, finance internationale et intégration européenne

## Quels sont les avantages économiques attendus de la monnaie unique ?

19 pays de l'Union européenne ont adhéré à une monnaie commune. Ils ont ainsi créé la zone euro.

Quels sont les avantages pour ces pays d'avoir une monnaie unique?

Dans un premier temps, l'avantage d'une monnaie unique est la suppression des risques de dévaluation compétitive de la zone euro les uns à l'égard des autres. C'est d'ailleurs la principale raison qui a poussé à la création d'une monnaie commune, lutter contre les dévaluations, notamment l'Allemagne qui pratiquait des politiques de dévaluations compétitives, ce qui avait des conséquences très lourdes sur ses partenaires économiques. Pour stopper ces dévaluations compétitives et éviter aux pays de la zone de devoir s'adapter à la politique d'un seul pays, on a créé cette monnaie commune. Cette monnaie commune va avoir l'avantage de diminuer les incertitudes sur les taux de change, ce qui favorise la confiance, facilite l'anticipation et réduit les coûts de transaction.

Cela va permettre d'améliorer la **compétitivité-prix** des produits européens, et ainsi permettre l'**augmentation du commerce intra-zone** (entre les pays de la zone euro) et du commerce avec le reste du monde. Evidemment, s'il y a plus d'échange, il y a **davantage de production**, si les produits sont plus **compétitifs**, il y a **davantage de demande**, et cela amène à **davantage de croissance**.

Le dernier avantage très important pour l'intérieur de la zone est de faciliter la comparaison des prix entre les différents pays et donc de mettre en concurrence les producteurs des différents pays. Chaque producteur, chaque entreprise va essayer d'améliorer sa compétitivité-prix et pour cela va chercher à diminuer ses coûts de production pour résister à la concurrence des producteurs étrangers. Cela conduit à une augmentation de la compétitivité-prix qui devrait permettre une augmentation de la demande et de la croissance.

On voit donc ici que l'idée d'une monnaie unique permet **davantage de confiance**, ce qui permet de faciliter les échanges. Et permet surtout une **réduction des prix** grâce à la comparaison et à l'élimination des coûts de transaction. Cela doit favoriser la croissance avec une augmentation du commerce dans la zone euro et entre la zone et le reste du monde.